

Affermissement de la
tendance dans les
investissements

Le raffermissement des investissements a soutenu l'expansion économique tout au long de l'année. Il est prévu que les dépenses totales en immobilisations par les secteurs public et privé au cours de l'année augmenteront d'environ 15 p. cent par rapport à 1972 et atteindront 25 milliards de dollars et peut-être même 26 milliards.

La construction d'habitations a été l'élément principal de cette croissance avec une augmentation des dépenses de plus de 20 p. cent. Les mises en chantier de logements ont atteint un nouveau sommet de plus de 250,000 unités. Le niveau des investissements dans la construction d'habitations au cours du troisième trimestre de 1973 a représenté une plus forte proportion du PNB que dans toute autre période de la dernière décennie.

Après plusieurs années d'augmentations relativement modérées, les dépenses du monde des affaires pour l'achat d'outillage et d'équipements nouveaux ont aussi augmenté fortement et à un rythme à peine plus lent que celui de la construction domiciliaire.

Forte croissance du
commerce extérieur

Durant une grande partie de l'année dernière, la situation mondiale a été très favorable à une croissance rapide du commerce extérieur des produits canadiens. La forte demande de produits d'exportation canadiens a été stimulée par des niveaux élevés d'expansion économique chez la plupart des principaux partenaires commerciaux du Canada et par le besoin de ces derniers de reconstituer leurs stocks. Renforcée par de sensibles augmentations des prix de certains des produits d'exportation les plus importants du Canada, la valeur totale de nos exportations a dépassé 24 milliards de dollars, ce qui représentait une augmentation de plus de 20 p. cent en 1973 et l'accroissement annuel le plus élevé depuis 1951. Stimulés par une demande exceptionnelle de denrées et de matériaux industriels, les prix des produits d'exportation canadiens ont augmenté rapidement représentant peut-être la moitié de l'augmentation totale de la valeur des exportations canadiennes. Il n'en reste pas moins qu'en termes réels, l'accroissement des exportations a été bien supérieur à la courbe à long terme de la croissance.

Les ventes à l'exportation vers presque tous les principaux marchés du Canada ont augmenté, les hausses étant particulièrement sensibles dans les produits de l'automobile, le bois d'oeuvre, le pétrole brut, le cuivre et le blé. Reflétant une forte croissance économique aux États-Unis, la valeur de nos expéditions vers ce pays a augmenté d'environ 20 p. 100, soit près des deux tiers de l'augmentation globale des exportations canadiennes. Nos ventes outre-mer ont augmenté rapidement et représentaient une proportion beaucoup